

高岡ロータリークラブ

2023/1/19

会長／谷道 伸也 幹事／島 尚之

イマジン ロータリー

No.25

例会日：木曜日 12:30～13:30 創立：1951/11/15 チャーターナイト：1952/4/15 創立順位：No.68

司会 勝山 会場監督 点鐘 谷道 会長

国歌斉唱

ロータリーの目的／四つのテスト

ゲスト

<ゲスト>

富山市郷土博物館 主査学芸員 萩原 大輔 様

会長挨拶／報告

◇誕生祝

藤田 益一さん (1/21 74才)

幹事報告

◇理事会⇒ 本日 13:30～ 桐の間

< ニコニコBOX 6件 22,000円 >

谷道会長／富山郷土資料館主査学芸員 萩原大輔様卓話楽しみにしております。著書「異聞本能寺の変」楽しく読ませていただきました。先日、元会員のKNB 藤牧さんにお会いしました。末広町のレーベンのマンションにお住まいで、現在は野崎さんと読売会館でお仕事されているとのこと。また一緒に杯を交わしたいものです。

塩崎副会長／萩原大輔様ようこそ高岡 RC へ。卓話よろしく申し上げます。

島幹事／富山郷土資料館主査学芸員 萩原大輔様ようこそ高岡 RC へ！卓話楽しみにしております。

山本(毅)君／日米首脳会談では、アメリカが核を含む防衛力をもって尖閣諸島を含む日本の安全保障に関与すること、日米が台湾海峡の平和と安全を維持すること、半導体など重要新興技術を中国に渡さないように保護することなどをうたった共同声明が出されました。我が国は、防衛費を増額し、イギリス及びオーストラリアと円滑化協定を締結して同盟関係を結び、インドとも共同軍事演習を行うなど、ようやく中国の侵略に備えようとしています。これらは、全て安倍晋三元総理のおかげです。ところが奈良市は、暗殺現場となった近鉄大和西大寺駅前に安倍元総理の慰霊碑を立てないとのこと、情けない限りです。悲しい事実ですが慰霊碑を立てて後世に残すべきです。ちなみに東京駅で暗殺された原敬首相については丸の内側の自動券売機前の床に暗殺現場を示すマークがあり、壁には原首相遭難現場のプレートが設置されています。

藤田君／誕生祝いただき有難うございます。年相応の動きができればと思います。感謝
鞍野君／皆出席表彰頂き有難うございました

プログラム

卓話

演題 『どうする光秀

信長を討つため本能寺へ向かったのか？』

萩原 大輔 氏



はじめに「本能寺の変」「明智光秀の乱」という言葉は適切か？を考えてみたい。

天正3年(1575)以降、光秀の名字は「維任」「惟任」。本能寺で織田信長を討った後、織田信忠(信長嫡男、織田家督)を二条御所で滅ぼし、さらに織田政権の本

拠地であった安土城(現滋賀県近江八幡市)を接収した。軍勢の規模の大きさ(兵力約3万)や政権転覆の意図から、実態は大規模な軍事的な反乱であり、「惟任光秀の乱」と呼ぶべきだ。

北陸で見つかった新史料『乙夜之書物(いつやのかきもの)』所蔵：金沢市立玉川図書館近世史料館』とはどのような史料か？著者は、関屋政春(1615～1685)という知行350石取りの加賀藩士。上中下巻の3冊本…上巻と中巻は1669年、下巻は1671年に書かれた。

なぜ、『乙夜之書物』の記述が貴重かということ、光秀重臣、斎藤利三の子・斎藤利宗が井上重成(加賀藩士)に語った証言だからだ。利宗は、本能寺へ攻め入り、岩佐甚助を討ち取った人物で、その利宗が姪の子・井上重成に語った話である。(一族縁者だからこそ語りえた)著者の関屋政春は、3人の息子にこの書を他人にみせるなど厳命しており、秘匿性が高い(読み物ではない)書物のため、著者の作為が少ないと思われる。また、実物のみ現存し、写本が存在しない本であり、「本能寺

